
令和５年第１回評議員会 議事要旨 

 

１ 開催年月日  令和５年２月１３日（月）午後２時２８分～３時２３分 

２ 開 催 場 所  品川区立総合区民会館 中会議室（６階） 

３ 出 席 者  評議員総数  １１人 

          出席評議員   ９人 

           市川信之助  大倉考裕  小口江美子  田中奏香 

   丹治勝重   都丸 繁  新妻佐江子  長谷川雅一 

原 道子 

          欠席評議員  ２人 

橋本久美子  橋本夏代 

         出席理事  ３人 

 理事長 中川原史恵   副理事長 松浦啓雄 

 常務理事（事務局長） 中山武志 

         出席監事  ２人 

一之瀬由明  和田正幸 

４ 議   長  市川信之助 

５ 議   事 

（１）議案 

   第１号議案 理事の選任について 

 （２）報告事項 

    ①報告第１号 令和５年度事業計画について 

    ②報告第２号 令和５年度収支予算について （資金調達および設備投資の見込みを

含む） 

６ 議事の経過の要領およびその結果 

定刻２分前、常務理事が本評議員会は定款第１９条第１項に定める定足数を満たしており、適

法に成立している旨を告げた。続いて、定款１８条第１項の規定に基づき、出席した評議員の互

選により市川信之助氏を議長に選出した。 

同氏が議長席につき開会を宣した後、理事長からの挨拶に続き、議長が議事録署名人として大

倉考裕氏と小口江美子氏の２人を指名し、その後議事に入った。 



（１）議案 

第１号議案 理事の選任について 

 議長は第１号議案を上程し、事務局長から「桑村副理事長より令和５年２月１３日をもって理

事を辞任する届が理事長あてに提出され受理した。これに伴う新理事の選任について、新理事は

公益財団法人における役員の法律上の欠格事由に該当しないこと、定款第２３条第３項、第４項

および第５項の要件を満たしている」旨の説明がなされた後、議長は下記の者についてこの賛否

を諮ったところ全員異議なくこれに賛成したので選任することを可決した。 

（理事の選任について） 

  理事の辞任に伴い、次の者を理事に選任する。 

  任期：令和５年２月１３日から令和４年度の最終の定時評議員会の終結まで 

    氏 名 役 職 等 

和 氣 正 典   品川区副区長 

 

（２）報告事項 

報告第１号 令和５年度事業計画について 

報告第２号 令和５年度収支予算について 

 議長は報告第１号と第２号は相互に関連があることを理由に、両議案を一括上程した。これを

受けて事務局長、文化振興課長および管理課長より説明が行われ、以下の質疑が行われた。 

 

〈 評 議 員 〉  コロナの感染対策について、ホールなどでの換気の状況を利用者にも見える

形でお願いしていたが、検討状況はどうか。施設での Wi－Fi についてどのよ

うに設置がされているのか。利用料納付のキャッシュレス決済について確認だ

が、現金でも支払いができるのか。 

〈 事 務 局 〉  スクエア荏原ではロスナイ換気を行い、ドアを閉めても換気はされており、

このことをわかる表示を行っている。きゅりあんについても、再開にあたりわ

かりやすい周知を心がける。 

Wi－Fi 環境について、きゅりあんではアクセスポイントを増やして通信状      

況の改善を図り、また有線で使用できるようジャックも設置した。スクエア荏

原では今年１月に諸室への設置を終え、ホール関係は今年度内設置をめどに工

事を進めている。Ｏ美術館にも Wi－Fi 環境があり、区民ギャラリーでは令和

５年度の設置を予定している。 

キャッシュレス決済と併せ、現金の窓口納付も行っている。利用料納付は窓



口受付が原則だが、多額な支払や遠方の利用者については口座振込も受けてい

る。 

 

以上の質疑後、報告第 1号、第２号は了承された。 

 

（３）その他 

事務局より、今後予定している公演事業やメイプルセンター来年度４月期の講座内容の報告が

行われ、以下の質疑が行われた。 

 

〈 評 議 員 〉  スクエア荏原で当日参加が可能なイベントが行われている場合には、前の広

場にいる方に対して見える形で告知してはどうか。 

〈 事 務 局 〉  例えば事業団主催事業のアーティスト展の場合では、品川アート活動応援マ

スコットの「しなーと」による外からの誘引やチラシ配付などを行った。スク

エア荏原の入口にイベント名を表示しているスケジュール一覧があり、当日の

参加の可否についても表している。 

 

以上の質疑後、今後予定している公演事業やメイプルセンター来年度４月期の講座内容は了承

された。 

 

 評議員より次の発言があった。 

〈 評 議 員 〉  現在テレビで「星降る夜に」というドラマが放映されているが、ろう者の役

で出演している五十嵐由美子はトット基金付帯劇団の日本ろう者劇団所属の

劇団員である。また、先週には喜多能楽堂において小中学生が手話狂言を演じ

た。トット文化館では、次世代も育成しながら熟練の俳優たちも様々な分野で

活躍していることを報告する。２年後にはデフリンピックが日本で開催される。

開催国としての文化政策がこれから出てくると思われるが、このことも視野に

入れながら区や事業団と一緒に考えていければと思う。 

 

以上をもって議事の全部の審議を終了したので、議長は午後３時２３分閉会を宣し解散した。 

 


